
COMISIÓN DE ENERGÍA 
 

 ACTA DE LA COMISIÓN DE ENERGÍA CORRESPONDIENTE A LA REUNIÓN ORDINARIA 
CELEBRADA EL DÍA MIÉRCOLES DIECINUEVE DE ENERO DE 2011 EN EL PALACIO 
LEGISLATIVO DE SAN LÁZARO. 

Presidencia: Dip. Felipe de Jesús Cantú Rodríguez. 

Siendo las once con veinticinco minutos del miércoles diecinueve de enero de dos mil once, 
se reúnen los integrantes de la Comisión de Energía en la zona C del edificio “G” del Palacio 
Legislativo de San Lázaro bajo el siguiente:  

Orden del Día. 

1. Registro de asistencia y declaración de quórum. 

2. Avance del trabajo legislativo: Dictámenes a discusión y votación. 

3. Asuntos Generales. 

En desahogo del punto 1 del Orden del Día se cuenta con la asistencia de los siguientes 
ciudadanos diputados integrantes de la Comisión de Energía: Felipe de Jesús Cantú 
Rodríguez, Sergio Lorenzo Quiroz Cruz, Guillermo Raúl Ruiz de Teresa, Ivideliza Reyes 
Hernández, José Erandi Bermúdez Méndez, Tomás Gutiérrez Ramírez, Eduardo Mendoza 
Arellano, Juan Gerardo Flores Ramírez, Laura Itzel Castillo Juárez, Elsa María Martínez Peña, 
Víctor Manuel Kidnie de la Cruz, Eduardo Alonso Bailey Elizondo, José Luis Soto Oseguera, 
Jorge Alberto Juraidini Rumilla, Luis Antonio Martínez Armengol, Alfredo Javier Rodríguez 
Dávila, Nelly del Carmen Márquez Zapata, Miguel Martín López, Magdalena Torres Abarca y 
Ramón Jiménez López. 

Los diputados integrantes ausentes a esta reunión son: Ramón Ramírez Valtierra, Canek 
Vázquez Góngora, José Luis Velasco Lino, Alfredo Villegas Arreola, Genaro Mejía de la 
Merced, Eric Luis Rubio Barthell y César Francisco Burelo Burelo. Justifican su ausencia los 
diputados César Octavio Pedroza Gaitán, José del Pilar Córdova Hernández y Pedro Jiménez 
León. 

Inicia la reunión de manera informativa. El diputado presidente comenta que el Orden del Día 
no contempla el acta correspondiente a la reunión del mes de diciembre de 2010 toda vez que 
en aquella sesión no se reunió el quórum legal. Por otra parte, informa que el presidente de la 
Mesa Directiva de la Cámara de Diputados ha solicitado a esta Comisión que se le dé cauce a 
algunas de las demandas del Sindicato Mexicano de Electricistas, tales como diversas 
reuniones con los titulares de algunas dependencias del gobierno federal, así como el trámite 
a la iniciativa presentada por el diputado José Narro Céspedes. 
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En relación con lo anterior, el diputado presidente anuncia a los presentes que se cuenta con 
la participación del ciudadano Martín Esparza Flores a quien se le concede el uso de la 
palabra para que exponga ante esta Comisión lo concerniente a la iniciativa presentada por el 
diputado José Narro Céspedes. Una vez terminada la participación del ciudadano Martin 
Esparza Flores se cuenta con la intervención de los siguientes ciudadanos diputados: 

Dip. Ivideliza Reyes Hernández. Plantea diversos cuestionamientos al señor Martín Esparza 
respecto de su patrimonio.   

Dip. Teresa Guadalupe Reyes Sahagún. Comenta que el tema a tratar en esta reunión es la 
iniciativa presentada por el diputado Narro. 

Dip. Laura Itzel Castillo Juárez. Solicita a la presidencia se le otorgue la palabra al ciudadano 
Martín Esparza y que se rectifique el quórum legal. 

En atención a la petición de la diputada Castillo referente al desahogo del punto 1 del Orden 
del Día, siendo las once horas con cincuenta y nueve minutos del día de la fecha la 
presidencia declara quórum legal con la asistencia de 18 diputados integrantes de la 
Comisión, acto seguido se otorga el uso de la palabra a los siguientes diputados: 

Dip. Nelly del Carmen Márquez Zapata. Respecto de la participación de la diputada Reyes 
Hernández se muestra coincidente y señala que los diputados tienen el derecho de 
expresarse. 

Dip. Sergio Lorenzo Quiroz Cruz. Considera que se debe someter a consideración de los 
presentes la petición de la diputada Castillo. 

Dip. Eduardo Mendoza Arellano. Se muestra a favor de la petición de la diputada Castillo y 
hace alusión al artículo 107 del Reglamento para el Gobierno Interior del Congreso General 
de los Estados Unidos Mexicanos, asimismo solicita sea insertado en el acta: 

“Artículo 107.- No podrá llamarse al orden al orador que critique o censure a 
funcionarios públicos por faltas o errores cometidos en el desempeño de sus 
atribuciones; pero en caso de injurias o calumnias, el interesado podrá reclamarlas en 
la misma sesión, cuando el orador haya terminado su discurso, o en otra que se celebre 
el día inmediato. El Presidente instará al ofensor a que las retire o satisfaga al ofendido. 
Si aquél no lo hiciere así, el Presidente mandará que las expresiones que hayan 
causado la ofensa, se autoricen por la Secretaría insertándolas ésta en acta especial, 
para proceder a lo que hubiere lugar.” 
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Acto seguido, la presidencia somete a consideración de los presentes la propuesta de la 
diputada Laura Itzel Castillo Juárez en el sentido de conceder el uso de la palabra hasta por 
cinco minutos al señor Martín Esparza. Lo anterior es aprobado por la mayoría de los 
presentes. 

En uso de la palabra el ciudadano Martin Esparza se refiere al documento denominado 
Diagnostico de Luz y Fuerza del Centro así como a un convenio de productividad firmado en 
2008 con el Ejecutivo federal en turno y con vigencia al 2012 y agrega que este documento lo 
enviará a los integrantes de la Comisión. Acto seguido se cuenta con las siguientes 
intervenciones: 

Dip. Ivideliza Reyes Hernández. Comenta que no fueron atendidos los cuestionamientos 
planteados al ciudadano Esparza. 

Dip. Laura Itzel Castillo Juárez. Considera que el tema de relevancia es la iniciativa que 
reforma la Ley del Servicio Público de Energía Eléctrica y crea el Sistema Federal de 
Electricidad. 

Dip. Guillermo Raúl Ruíz de Teresa. Señala que hay temas que no están claros y que habrá 
que discutirlos y analizarlos. Propone que el señor Martín Esparza envíe información y 
considera que debe haber una mesa de trabajo con funcionarios del gobierno federal para 
reunir los elementos para la formulación del dictamen de la iniciativa presentada por el 
diputado Narro. 

Dip. Presidente. Comenta que en virtud de no existir una propuesta de dictamen, este se 
presentará en la próxima sesión, agrega que la información que se proporcione a esta 
Comisión por parte del ciudadano Martín Esparza se tomará en cuenta para la elaboración del 
dictamen.  

Dip. Eduardo Mendoza Arellano. Considera que el Sindicato Mexicano de Electricistas pudo 
haber presentado la iniciativa de manera particular y no por medio de una fracción 
parlamentaria para no politizarla toda vez que la ley es clara y les daba este beneficio.  

Una vez terminada la intervención de los legisladores, el diputado presidente exhorta a los 
integrantes de la Subcomisión de Energía Eléctrica a que con el auxilio de la Secretaría 
Técnica se reúnan para el estudio y análisis de la iniciativa presentada por el diputado José 
Narro. 

En desahogo del punto 2 del Orden del Día, a petición del diputado Eduardo Mendoza 
Arellano y con la anuencia de los presentes se retira del Orden del Día el dictamen a la 
iniciativa con proyecto de decreto que reforma el artículo 36 bis de la Ley del Servicio Público 
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de Energía Eléctrica, lo anterior con la finalidad de que el promovente aporte información 
adicional. 

Acto seguido por instrucciones de la presidencia, el diputado secretario de la Junta Directiva 
Guillermo Raúl Ruiz de Teresa presenta los dictámenes para su discusión y votación.A 
continuación se enlistan los proyectos que fueron presentados, en todos los casos no se 
presentaron observaciones y se incluyen los resultados de la votación de los integrantes de la 
Comisión de Energía: 

a) Dictamen de la Comisión de Energía por el que desecha la proposición con punto de 
acuerdo a fin de que se considere el subsidio de diesel marino para apoyar de manera 
efectiva al sector pesquero nacional. 

Votación: Se aprueba por unanimidad. 

b) Dictamen de las comisiones unidas de Medio Ambiente y Recursos Naturales y de 
Energía a la proposición con punto de acuerdo por el que se exhorta al Ejecutivo 
federal a analizar a través de la SEMARNAT y de la SENER las bases financieras e 
institucionales existentes con el apoyo del gobierno de Tabasco, a efecto de 
determinar la viabilidad de mantener inexplotadas las reservas petroleras de la 
reserva de la Biosfera Pantanos de Centla.  

Votación: Se aprueba por unanimidad. 

c) Dictamen de la Comisión de Energía a la proposición con punto de acuerdo, por el 
que se exhorta al director general de Pemex a realizar las acciones necesarias para 
continuar la limpieza de los territorios afectados por el derrame ocurrido en 2007 en 
Agua Dulce, Veracruz y a reforzar la vigilancia a fin de evitar sucesos semejantes. 

Votación: Se aprueba por unanimidad. 

d) Dictamen de la Comisión de Energía a la proposición con punto de acuerdo por el que 
se exhorta a la Comisión Federal de Electricidad a establecer una tarifa preferencial 
para los consumidores domésticos de energía eléctrica en diversos municipios de 
Oaxaca, y a modernizar la infraestructura utilizada en la prestación del servicio. 

Votación: Se aprueba por unanimidad. 

e) Dictamen de la Comisión de Energía a la proposición con punto de acuerdo por el que 
se exhorta al director general de la CFE a revisar de manera pormenorizada los 
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costos de energía eléctrica y a reconsiderar las tarifas de los pozos de uso agrícola, 
los de riego y las norias de puebla. 

Votación: Se aprueba por unanimidad. 

Una vez votados los proyectos de dictamen en atención al punto 3 del Orden del Día relativo a 
asuntos generales el diputado presidente concede el uso de la palabra a los siguientes 
ciudadanos diputados: 

Dip. Eduardo Alonso Bailey Elizondo. Propone que la Comisión se reúna con el doctor José 
Antonio Meade, nuevo titular de la Secretaría de Energía con el objeto de abordar diversos 
asuntos que han quedado pendientes. 

Dip. Guillermo Raúl Ruiz de Teresa. Coincide con la propuesta del diputado Bailey y agrega 
que uno de los temas por abordar es la Estrategia Nacional de Energía. 

Dip. Juan Gerardo Flores Ramírez. En relación con la intervención de los diputados que le 
antecedieron en el uso de la palabra, propone que con el titular de la Secretaría de Energía se 
inicien mesas de trabajo respecto de la Estrategia Nacional de Energía. 

Dip. Sergio Lorenzo Quiroz Cruz. En lo que concierne a la Estrategia Nacional de Energía 
comenta que su grupo parlamentario realizó una serie de observaciones que quedaron por 
atender. Asimismo considera que las comisiones de Energía del Congreso de la Unión deben 
trabajar en Conferencia para la ratificación de la referida Estrategia. 

Dip. Elsa María Martínez Peña. Solicita a la presidencia de la Comisión se agende 
nuevamente con la Secretaría de Energía la reunión para abordar el tema de energía nuclear. 

Dip. Ivideliza Reyes Hernández. En relación con la solicitud de la diputada Martínez, agrega 
que está pendiente la reunión con funcionarios de la Comisión Federal de Electricidad. 
Asimismo propone que se programe una visita a Laguna Verde.  

Dip. Laura Itzel Castillo Juárez. Solicita a la presidencia de la Comisión a que exhorte a 
Petróleos Mexicanos para que responda los cuestionamientos que se plantearon durante la 
comparecencia del director general de la paraestatal. Igualmente considera de relevancia que 
se convoque a una reunión con el titular de la Secretaría de Energía. 

Dip. Guillermo Raúl Ruiz de Teresa. Propone una reunión con la Comisión Nacional de 
Hidrocarburos para tratar asuntos como el tema de Chicontepec 
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En relación con la intervención de los diputados integrantes el diputado presidente comenta 
que serán atendidas las solicitudes, asimismo en lo que concierne a los cuestionamientos 
dirigidos al titular de Petróleos Mexicanos informa que estos han sido enviados por escrito. 

Al no haber más asuntos que tratar, se levanta la sesión siendo las doce horas con cincuenta 
y cinco minutos del día de la fecha. 

Palacio Legislativo de San Lázaro, 19 de enero de 2011. 
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Por la Junta Directiva de la Comisión de Energía. 
 
 
 

DIP. FELIPE DE JESÚS CANTÚ RODRÍGUEZ  DIP. RAMÓN RAMÍREZ VALTIERRA 
PRESIDENTE 
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